

Paz

Se dijo ya, mas es necesario repetirlo: única y exclusivamente en plena y absoluta paz, sólo en medio de tranquilidad en el orden, podrá el Ecuador emplear sus fuerzas en obras de progreso y en dirigirse á paso seguro y firme á la conquista de venturoso porvenir.

Paz.—He ahí el bien infinito que anhela la familia ecuatoriana para dedicarse al trabajo en todas las esferas de la industria. He allí el supremo bien que ambicionan todos los hombres de buena voluntad para consagrarse al comercio, á la agricultura, á las artes, á las ciencias, á todo en fin lo que significa la felicidad y engrandecimiento de los pueblos.

La paz trae consigo beneficios incalculables; por eso el pueblo que goza de ella, es pueblo que va por el sendero de la felicidad y de las conveniencias bien entendidas, es pueblo que triunfa en la lucha por la vida, porque todos sus habitantes tienen facilidades para emprender en sus negocios, fomentarlos y extenderlos al amparo de la paz, de esa paz que riega los campos y produce opimos frutos; de esa paz benéfica que trae consigo la salud de los pueblos y el bienestar de las naciones.

Por eso el pueblo ecuatoriano desea la paz y protesta de las revueltas políticas que dejan tras sí, un mar de sangre y de lágrimas, la desolación y ruina; la orfandad y la miseria con todos sus horrores.

Los verdaderos patriotas, los que aman verdaderamente á su patria, los que desean para ella honra y provecho, piden á grito herido que cesen ya la matanza y las revueltas armadas y que se restablezca la paz en la república, para que cada uno de los ecuatorianos pueda consagrarse á las faenas del trabajo con dignidad y honradez. Y dícese con dignidad y honradez, porque pueblo que no puede dedicarse al trabajo por cualquier circunstancia, es pueblo que sucumbe y muere en medio de la miseria y queda sin dignidad y sin vergüenza ante los propios y ante las demás naciones civilizadas.

Es tiempo ya de que se apague la hoguera de la revolución y sólo se piense en el trabajo, dejando así al gobierno en amplia libertad para que se dedique á hacer buena administración y pueda labrar la felicidad de la patria. Conviene ser más prácticos. Piénsese en que el Ecuador no adelanta, en que no puede adelantar nada en ningún sentido, si no se apaga la tea revolucionaria, porque entonces el gobierno, lejos de alejar su mirada de lo útil para la nación, por atender á los revolucionarios y olvidar, por fuerza, de la cosa pública, de sus sagrados deberes; podrá atender á obras útiles y necesarias al engrandecimiento nacional.

Espérase que este humilde concepto manifestado en las presentes pocas líneas sean tomadas en cuenta por el pueblo

Certamen

La empresa de **EL TIEMPO** fundada y sostenida para luchar por el progreso del Ecuador, al amparo de los principios liberales, no puede mirar con indiferencia el significativo acontecimiento de la inauguración del ferrocarril en la capital de la república. Para esas fiestas, que serán las fiestas de la civilización y el engrandecimiento patrios, ha resuelto convocar un concurso histórico con dos premios, en la forma siguiente:

1.º "El Tiempo" dará una medalla de oro al autor de la mejor relación histórica sobre la obra del ferrocarril del sur;
2.º Una medalla de plata, á la relación que le siga en mérito, según el dictamen, del respectivo jurado calificador;
3.º El autor de la composición que obtenga el primer premio recibirá también doscientos sucres en dinero, ó su retrato al oleo, trabajado por un buen artista nacional, y cien ejemplares de su trabajo histórico que será publicado por la empresa, en folletos;

4.º La empresa adjudicará los premios siguientes, además de los anteriores: a) —Una medalla de oro para la mejor composición en verso titulada el ferrocarril en el Pichincha. b) —Una medalla de plata para la que siga en mérito.

Los trabajos se recibirán hasta el quince de diciembre próximo.

ecuatoriano, y se vea que se ha interpretado fielmente sus sentimientos en el sentido de la paz.

Pléase Kola Champagne de Juan M. Grau.

Servicio cablegráfico

Italia

Roma, 9.—Comunican de Milán que la población de aquella ciudad está indignada por un grave escándalo que acaba de descubrirse en un asilo de niños dirigido por hermanas de la Consolación. Según parece nueve niñas han sido ultrajadas. La directora del asilo, sor María Pumajali ha huido y la autoridad de policía ha detenido á la sub-directora sor Francisca Desperati, el sacerdote José Longo, acusado de ser el principal autor de los delitos cometidos ha huido á América, y en Turín ha sido detenido Juan Rivacuna, párroco del convento de la Consolación que también aparece complicado en estos escándalos.

La noticia ha causado honda impresión en todo Milán y en cuanto se conoció, una multitud enorme pretendió asaltar el asilo, cuyas ventanas fueron destrozadas á pedradas, pudiéndose salvar el edificio tan sólo, gracias á la enérgica intersección de la policía.

El arzobispo de Milán, cardenal Ferrarri afirma que la autoridad eclesiástica no ha reconocido jamás á la titulada sor María, y que por consiguiente, es extraño á cuanto puede haber ocurrido en el interior de dicho asilo.

Telegramas posteriores de Milán dan cuenta de que esta tarde se ha realizado una imponente manifestación popular de protesta contra los escándalos descubiertos en el asilo de niñas y en el convento de las hermanas de la Consolación. En vista de las vastas proporciones que asumía la manifestación, las autoridades adoptaron grandes medidas de precaución, tendiendo

una doble fila de soldados de infantería, de caballería y de carabineros, á lo largo del Viale Monza, para deportar Venecia, donde se halla el convento en cuestión y anexo asilo. Se calcula que la columna de manifestantes era compuesta de diez mil personas. Llegada la columna al lugar prefijado para el miting, hicieron uso de la palabra los oradores Lazzari, Catlanio, Cozza, Simajra y Lamardi, quienes pronunciaron discursos muy violentos y de marcadas tendencias anti clericales.

Luego los manifestantes á las órdenes de disolución y después de los tres toques de clarín reglamentarios, la caballería carga sobre la muchedumbre, en tanto que la policía hace un centenar de prisioneros. Los agentes de policía, acorralados por la multitud hacen disparos al aire, lo que llama en su auxilio á otro piquete de caballería que de una descarga hacen disolver á los manifestantes y abandonan su propósito de incendiar el convento de la Consolación. Pero poco después los manifestantes se reorganizaron y sin que la autoridad policial pudiera impedirlo esta vez, cambia de punto y rumbo y se dirigen al seminario local, cuya puerta derrumba y le prende fuego. Llegó oportunamente la tropa que cargó á los manifestantes, dispersándolos, en tanto que los bomberos trabajan activamente en apagar el incendio. A media noche seguían todavía los tumultos aislados en varios barrios de la ciudad.

Chile

Valparaíso, 9.—El incidente que en Buenos Aires se promovió entre el senador Villanueva y el diputado Pino, quedó arreglado amistosamente, sin que hubiese lugar á lance ninguno de duelo.

La asociación germano-argentina establecida en Berlín no hace mucho, ha dirigido una solicitud al ministro argentino en la cual se solicita una subvención.

El expresado ministro ha recomendado esa solicitud, y el gobierno pidió al congreso autorización para con-

ceder la cantidad de cinco mil pesos oro anuales, durante cuatro años, por concepto de dicha subvención.

También ha resuelto el ejecutivo comisionar á Gustavo Merdelein de Alemania para que estudie la manera de incrementar la venta de los productos argentinos allá; y finalmente el gobierno acordó subvencionar con cinco mil pesos oro al profesor alemán Jomaseh, quien intenta visitar la Argentina y escribir un libro acerca de la agricultura y demás recursos que ofrece el país para su explotación.

Marruecos

Casablanca, 9.—Ocho franceses fueron muertos y diez y siete heridos en el encuentro que se verificó ayer fuera del campamento.

Entre los muertos figura el mayor Prevost, perteneciente al primer batallón de la legación extranjera, y el teniente Benizaz del segundo batallón de franco tiradores argelianos.

Los moros para lanzarse al asalto concentraron la fuerza numerosa que hasta ahora hayan presentado reunida en las inmediaciones del campamento, y volvían una y otra vez al ataque después de experimentar el mortífero fuego de artillería.

Las pérdidas del enemigo son enormes.

El combate principió con el ataque á una partida exploradora francesa.

Calculábase que en los encuentros del veintiocho de agosto y tres de setiembre los moros han tenido como ochocientos bajas efectivas.

Seis mil moriscos tomaron participación en el combate del lunes, y fueron rechazados de todos lados.

Ofrece un cuadro imponente, ver las garbosas figuras de los moros fantásticamente montados en blancos corceles, desplegando estandartes de guerra, dirigirse á la vanguardia lanzándose como un torbellino para bajar los cerros en excelente formación y llegar con sus cargas, hasta ponerse á veinte yardas del campamento francés, que estuvo en peligro de ser ocupado por la hueste atacante.

Los moros venían cantando versos del corazón.

La caballería irregular argeliana fue la que recibió el encuentro en la posición más avanzada. El general Drude hizo un rápido despliegue de sus fuerzas ante el cual quedaron subyugados los moros. Pronto quedó el terreno cubierto de cadáveres.

El mayor Prevost fue muerto cuando regresaba al campamento, después del combate, el cual principió en la tarde y duró siete horas.

Tánger, 9.—Por comunicaciones indígenas, sábase que Raisuli ha acampado con la tribu de los benisidan, la cual lo ha proclamado su jefe. No piensa marchar ni sobre Tánger interior ni sobre Tetuán.

Francia

París, 9.—En parte que dirige el almirante Philibert desde Casablanca, dase cuenta del nuevo encuentro que se libró el sábado, siete millas hacia el mediodía de Casablanca. El buque de guerra "Glorie" disparó ciento cincuenta granadas.

Los moros desbandados huyeron á los cerros, y después del encuentro siguió un movimiento de avance por parte de las tropas francesas.

Los demás puestos están en completa calma.

"El Larrache" y "El Torbin" han tomado á su bordo numerosos refugiados de Fez.

Para la digestión, lo mejor es la GRANADINA de Juan M. Grau.

Parque

Publícase la respuesta del señor don Jenaro Larrea, presidente del comité Díez de Agosto, á la nota en la que el concejo municipal le hiciera algunas observaciones respecto á la necesidad de suspender los trabajos del parque en la plaza de la Independencia, á pretexto de no haber sido aprobados los respectivos planos ó diseños.

Como se ve por la contestación del entusiasta patriota señor Larrea, la municipalidad no está en lo justo al poner, con fútiles pretextos, dificultades á una obra que, según se sospecha, será la única que se lleve á cima para conmemorar el primer centenario de la emancipación ecuatoriana.

He aquí el obito en referencia: "República del Ecuador.—Presidencia de. Comité Díez de Agosto.—Quito, setiembre 7 de 1907.

Señor presidente del ilustre concejo municipal.

Tuve la honra de recibir su muy atenta comunicación fechada el 4 del mes en curso, en la cual se sirve pedirme usted que presente los planos según los cuales se está construyendo el parque en la plaza de la independencia, á fin de que sean aprobados por ese ilustre concejo, previo estudio de la comisión de ornato.

En contestación, cúmpleme indicar á usted que dichos planos fueron ya aprobados por el congreso nacional de 1904, por el poder ejecutivo del mismo año y por el de 1906; en prueba de lo cual, se me permitió hacer una ligera relación histórica de la obra.

El congreso de 1902, obligó á los municipios de la república á pagar al comité Díez de Agosto el impuesto del uno por ciento sobre sus rentas hasta 1908 inclusive, en razón de que no eran suficientes los fondos destinados hasta entonces para el monumento conmemorativo de los próceres de nuestra independencia; pero, hecho el cómputo de lo que debía producir aquella contribución, observé que, indudablemente, resultaría un saldo después de pagado el valor íntegro de dicho monumento.

Con este motivo hice labor en el congreso de 1904—al cual tuve la honra de concurrir como senador por Imbabura—para que se autorizara al comité á invertir el sobrante en la pavimentación y ornamentación de la nueva plaza; debiendo el gobierno, en caso de no bastar esos fondos, contribuir hasta con quince mil sucres de gastos extraordinarios.

Iniciado el proyecto de decreto en el senado, exijí éste que presentara los planos del parque, á fin de que sean plenamente conocidos y examinados por la cámara, y pueda ser sancionado aquel sin mayor dificultad.

Excesado es decir á usted que cumplí, en el acto, con la justa exigencia de

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higiénica a vapor

mis compañeros; que, en efecto los señores senadores los conocieron, examinaron y aprobaron sin hacer reparo, ni observación ninguna, y luego con mucho entusiasmo sancionaron el proyecto. Los planos permanecieron en la respectiva secretaría, á la vista de todos, hasta mediados del mes de setiembre.

Remitido el proyecto á la cámara de diputados para que siga el curso constitutivo usual, observóse la misma tramitación; esto es, se le enviaron los planos para su estudio, y allí permanecieron hasta octubre, en que el congreso clausuró sus sesiones. Dicha cámara aplaudió igualmente la idea; y aprobando el proyecto de decreto, aprobó también de hecho los referidos planos.

Tan luego como él tuvo fuerza de ley, en virtud de la sanción que mereció del poder ejecutivo, principié mis gestiones en pro de la obra; y á pesar de que ella, repito, fue unánimemente aprobada por la legislación, y tiene en consecuencia el carácter de obra nacional, llevé los planos al entonces presidente de la república para que los modificara ó hiciera las observaciones que estimare convenientes.

Con vista de ellos, el señor general Plaza me dijo, por toda respuesta, más ó menos lo siguiente: "Los planos son lindísimos; y puede usted llevar á cabo sus trabajos después de que los examine el ingeniero de gobierno." Pocos días después dió éste su aprobación, sin modificaciones, ni reparos de ningún género; siendo de advertir que quien desempeñaba el cargo era un extranjero, que había visitado muchas ciudades europeas.

Desde entonces, el comité pudo muy bien principiar sus trabajos; pero, desgraciadamente, no contaba aún con los fondos necesarios; y, así, vióse en el caso de retardarlos hasta el año en curso.

En noviembre de 1906, fueron sometidos nuevamente los planos á la consideración del señor general don Eloy Alfaro, presidente interino de la república, no por mera cortesía y educación, sino por deber del comité; pues, siendo la obra de carácter nacional, reconocida y aprobada por la legislación de 1904, como llevo dicho, natural y justo era y lo es que el jefe de la nación tome parte en ella; tanto más si el gobierno tiene obligación de contribuir con quinientos mil sucres según el decreto expedido en virtud de mis esfuerzos.

Tuve, en efecto, la felicidad de encontrar al señor general Alfaro en el despacho presidencial con todo su gabinete, inclusive el señor ministro de obras públicas, con varios señores diputados á la asamblea nacional, y otras personas notables del lugar; y puestos los planos á la vista de todos, los examinaron detenidamente, mereciendo la aprobación unánime del gobierno y el general aplauso de los concurrentes. Sobre todo, el señor general Alfaro, dándome un estrecho abrazo, me dijo más ó menos: "Le felicito, señor Larrea, por el hermoso proyecto, no sólo á mi propio nombre, sino al de la nación y muy especialmente del pueblo de Quito; cuente usted con mi apoyo incondicional para la ejecución de la obra y le autorizo para que celebre el respectivo contrato."

Momentos después me ofreció hacer despachar libres de derechos, los materiales que deben importarse del extranjero; la rebaja en el transporte del cincuenta por ciento sobre el precio de fletes del ferrocarril; y, por fin, dar la respectiva orden de pago de los quinientos mil sucres á su debido tiempo.

Sin embargo de que estaba plenamente satisfecho con tan reiteradas aprobaciones, llevé los planos al ingeniero de gobierno, señor don Gualberto Pérez, quien, después de examinarlos junto con el respectivo presupuesto de costo presentado por el contratista señor Durini, me los devolvió, manifestándome, también, su aprobación con las dos ligeras adiciones siguientes: que se formen dos pequeñas lagunas en el centro de los dos lados norte y sur del parque; y que en el lado occidental, se construya un kiosko para las retretas que acostumbra dar las bandas del ejército. Se observó que dichas modificaciones, no era conveniente aceptarlas; y así quedaron los planos otra vez definitivamente aprobados.

El comité diez de agosto, á quien hice el relato de todas mis gestiones, lo conoció y estudió igualmente; é hizo sólo ligeras observaciones en cuanto al cambio del material de piedra por el de ladrillo, en las obras de mampostería. El ingeniero municipal, señor Rudi de Graff, tuvo también ocasión de examinarlos, y jamás hizo reforma alguna.

A esta relación histórica y verídica, como que apelaría, en caso necesario, al testimonio de los legisladores de mil novecientos cuatro, á los generales señores Alfaro y Plaza y demás personas citadas en este oficio, debo añadir que los planos permanecieron en la secretaría municipal, á la vista de todos, mucho más de un año; y sorprende que en tan largo tiempo y durante los meses de agosto á octubre de aquel año, que estuvieron expuestos en las secretarías del congreso, algunos vecinos de Quito no los hayan conocido, ni visto siquiera por curiosidad; y sorprende también—y esto va en favor de la obra—que tampoco se haya hecho modificación alguna, por quienes tuvieron ocasión de examinarlos.

De lo expuesto se deduce que una obra aceptada con beneplácito por una legislatura, dos gobiernos, algunos ingenieros y otras personas entendidas en la materia, no es, no puede ser contra el ornato público, como se ha dicho. ¿Ni como ha de asegurarse, en efecto, que la sustitución de la feísima verja actual, por otra elegante, de buena material y preciosísimas decoraciones; que la modificación de lo que hoy se llaman jardines, con los que se formarán según el plano de los señores Wil Mauren Andreux & Co. de París, los mejores jardineros y floricultores de esa ciudad; que la transformación de las calles de la plaza, mediante una pavimentación según el sistema *mocadam*, en partes; y con ladrillos mosaicos extranjeros, en otras, es contra el ornato público, ni mucho menos?

Observen, en buena hora, los vecinos de Quito que al parque le faltará mayor ornamentación interior, como juegos de agua en diferentes puntos, fuentes de bronce, estatuas y bancas de mármol y otras cosas por el estilo; pero no se lo pinte como á un corralón propio para animales, por el hecho de tener una lindísima verja, que en todo parque constituye una de sus mejores ornamentaciones, hasta de lujo si se quiere, y para evitar entre nosotros, al señor presidente, para evitar la destrucción inmediata de la obra.

En los jardines y paseos públicos de ciudades más civilizadas que la nuestra, se ven también verjas más ó menos parecidas á la que va á colocarse en la plaza de la Independencia; siendo muy raros los que no la tienen, por su grande extensión, ó porque el pueblo es bien educado, de muy buenas costumbres y sus condiciones y modo de ser son tales, que cuidan y respetan con mayor anhelo una obra pública, que sus mismas propiedades.

Esa mayor ornamentación que dije antes, corresponderá más tarde al municipio, y juzgo que cuando sus rentas le permitan, se preocupará de ella; pero, lo que hace al comité, señor presidente, le es de todo punto imposible, por cuanto aun para completar el pago de la obra tal como está contratada y debe ejecutarse, se verá, indudablemente, en graves dificultades y serios compromisos.

Concluyo expresando que como el contrato está celebrado por escritura pública y casi al concluirse el trabajo de la verja en Europa, que es la parte principal, es imposible toda modificación; y, sobre todo, que no puede por menos que llevarse á cabo la obra conforme á los actuales planos, por ser ley de la república como lo he probado.

Aprovecho la oportunidad, para manifestar á usted, que para aquella celebración el comité no ha procedido con ligereza, como lo afirmó ayer un periódico local, sino por el contrario, con mucha cautela, según consta de los hechos puntualizados en este oficio; consultando opiniones de personas más ó menos entendidas y de buen gusto, principalmente de extranjeros y aun de ciudadanos que han viajado por Europa. Así debió ser, como que se trata de una obra que debe corresponder á la belleza del monumento.

Dios y Libertad,

JENARO LARREA.

El Ginger—ale que fabrica Juan M. Grau, es el mejor reconstituyente.

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, setiembre 9.— Señor director de EL TIEMPO. Quito.—El primero de junio de mil novecientos nueve se inaugurará en Seattle, Estados Unidos, una exposición internacional á la que serán invitados todos los países cuyas costas bañe el Pacífico entre ellos; por tanto el Ecuador. El obje-

to principal de este gran torneo industrial es dar á conocer á Alaska exhibiendo al mundo sus productos, para probarle que posee algo más que nieve, carbón y oro.

—Dicen de Buenos Aires: según el censo último la población extranjera en esta capital es de millón quinientos diez mil novecientos individuos. No es extraño puesto que la república Argentina abrió sus puertas y brindó con sus territorios á todos los elementos útiles que llegaban á ofrecer sus energías, sus talentos y sus conocimientos, al propio tiempo que para el beneficio particular, para la prosperidad del país. Esto hemos querido y queremos, y estamos resueltos á llevar á efecto los liberales ecuatorianos, y lo realizaremos mediante la energía para combatir la oposición de los retrógrados ultramontanos.

—Ayer obsequió "El Grito del Pueblo" con un *matiné* al excelentísimo ministro plenipotenciario, y enviado extraordinario de Estados Unidos, Mr. Williams C. Fox esposa é hija, fiesta en la cual reinó jovial y buen gusto.

Hoy festejará el señor cónsul americano Herman Dietrich con una *soiree* al mismo señor ministro, esposa é hija y la fiesta promete ser de las mejores organizadas en honor de tan ilustres huéspedes.

Guayaquil, setiembre 10.— Como habíamos anunciado anteriormente, anoche se verificó en el consulado americano, una *soiree* ofrecida por el señor Herman R. Dietrich, cónsul general de los Estados Unidos, al excelentísimo señor ministro plenipotenciario don Williams C. Fox, á su señora esposa é hija, con motivo de su regreso á la capital de la república, donde partirá el jueves.

Asistió numerosa y distinguida concurrencia de nuestra sociedad, previamente invitados por el señor cónsul.

—El domingo llegó de Machala el coronel don Medardo Alfaro.

—Llegó también de Riobamba el coronel León Valles Franco.

—Se encuentra entre nosotros el señor Julio César Arce, representante de la prensa de Bogotá en nuestra república.

—En la tarde de ayer, en las calles Bellavista y Morro, murió repentinamente de tuberculosis un individuo llamado Daniel Yagual de cuarenta años de edad, casado; deja cinco hijos menores de edad. Yagual hacía pocos días había llegado de Tenguel.

—Previa promesa de estilo se hizo cargo de la dirección de estudios el señor José Antonio Campos M. mientras dure la ausencia del doctor César Borja.

—Hemos averiguado acerca del incidente entre algunos soldados del "Tulcán" con los particulares, de que da cuenta "El Grito" y se nos ha informado que, como un grupo de paisanos exigiera á dos soldados á que tomaran licor á lo que no podían acceder por haber notado mala fe en los obsequiantes, se suscitó el altercado correspondiente y tras éste los palos y piedras de estilo.

Uno de los chiquillos que salieron á favor de los hijos del Carchi, corrió á dar aviso al cuartel, de donde salieron solamente ocho números á recoger á todos los soldados de la

EL FERROCARRIL EN CHASQUI

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

PRINCIPIANDO EL DOMINGO 8 DE SETIEMBRE DE 1907

FLETES:

Entre Chasqui	1º	2º	3º	4º	5º
y					
Guayaquil.....	3,94	3,32	2,68	2,03	1,30
Durán.....	3,90	3,28	2,65	2,00	1,28
Yaguachi.....	3,70	3,11	2,52	1,91	1,22
Milagro.....	3,58	3,01	2,44	1,86	1,17
Naranjito.....	3,43	2,89	2,34	1,78	1,12
Barraganetal	3,25	2,74	2,22	1,67	1,06
Bucay.....	3,08	2,60	2,11	1,59	1,01
Huigra.....	2,69	2,26	1,83	1,38	0,90
Sibambe.....	2,56	2,15	1,74	1,31	0,86
Alausi.....	2,43	2,04	1,65	1,24	0,82
Tixán.....	2,30	1,93	1,56	1,17	0,78
Guamote.....	2,04	1,71	1,38	1,03	0,70
Cajabamba...	1,65	1,38	1,12	0,83	0,56
Riobamba.....	1,38	1,15	0,94	0,69	0,47
Mocha.....	0,97	0,81	0,66	0,48	0,33
Ambato.....	0,71	0,59	0,48	0,35	0,24
San Miguel...	0,39	0,32	0,36	0,19	0,13
Latacunga....	0,26	0,21	0,17	0,13	0,09

PASAJES:

Entre Chasqui	1º	2º	3º
y			
Guayaquil.....	27,65	20,75	12,85
Durán.....	27,35	20,55	12,70
Yaguachi.....	26,05	19,55	12,05
Milagro.....	25,25	18,95	11,65
Naranjito.....	24,25	18,20	11,15
Barraganetal	23,05	17,30	10,55
Bucay.....	21,95	16,50	10,00
Huigra.....	20,05	15,05	9,05
Sibambe.....	19,05	14,30	8,55
Alausi.....	18,05	13,55	8,05
Tixán.....	17,05	12,80	7,55
Guamote.....	15,05	11,30	6,55
Cajabamba...	13,05	9,80	5,55
Riobamba.....	11,05	8,30	4,55
Mocha.....	7,75	5,85	3,20
Ambato.....	5,65	4,26	2,30
San Miguel...	3,05	2,30	1,30
Latacunga....	2,05	1,55	0,85

Los trenes de pasajeros llegan al Chasqui á la 1 40 p. m. los domingos, miércoles y viernes, y salen los martes, jueves y domingos á las 12 del día.

R. I. Craig,
Superintendente general.

Primera Agencia Judicial en Quito

Joaquín Nieto V. y Luis F. Chaves,

ESTUDIANTES DE DERECHO PRACTICO EN LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Tienen el honor de comunicar al público que han establecido una Agencia Judicial en la cual se encargarán de la procuraduría de toda clase de juicios, cobro de cuentas, negocio de créditos, colocación de capitales á mutuo, arreglo de minutos, documentos etc. etc.

En todos los asuntos Judiciales procederán dirigidos por abogados notables por su probidad é inteligencia.

La Agencia está situada en la carrera Pichincha, casa N° 44, bajos (junto á la Providencia.)

Estará abierta: de 8 á 11 a. m., y de 1 á 5 p. m.

Quito, Agosto 21 de 1907.

531—v. 30

Relojeria Alemana

Alhajas finas y modernas—Relojes de toda clase—Anteojos para toda vista.

Se compone toda clase de relojes, con puntualidad, esmero y garantizando la obra.

Leopoldo M. Brauer.

Quito, Setiembre 4 de 1907.

946—v. 30

ELOY YEPEZ

Compra ganado gordo como agente de Francisco Parra D. Dirección en Quito.—En esta ciudad se compra y paga en la oficina de coches "El Viajero"—Plaza de la Independencia—Letra E. Allí se venden también letras sobre Guayaquil.

Dirección en Machachi.—Hotel Americano.

Teléfonos:—En Quito N. 195, en Machachi N. 60.—Apartado del correo N. 287.

Quito, Agosto 20 de 1907.

929—v. 30

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los MEJORES

compañía á la cual se le había dado puertas el domingo. No faltó, en medio de la bulla, quien diera gritos subversivos para ver acaso de desarmar á los ocho pupos rojos. En esos instantes llegó el señor general Montero, cuya presencia serenó los ánimos y terminó todo.—Corresponsal.

No hay refresco como la LIMONADA de Juan M. Grau.

SOCIALES

Enfermos.
Por estar enferma, no concurrir á la biblioteca nacional, de la que es secretaria, la inteligente señorita Natalia Vaca.

—La señora Luz Suárez v. de Borja continúa en el mismo estado de gravedad.

—Sigue mejorando el señor Luis Momeux, regente de los talleres de "El Comercio."

—La señorita Sofia Viteri se encuentra ya en estado de convalecencia.

—Los señores doctores Mario de la Torre, y Mariano Peñaherrera hicieron una difícil operación al señor Adolfo Chiriboga, que está padeciendo de apendicitis. Dada la competencia de los facultativos se ha logrado el brillante éxito en tan difícil enfermedad.

Viajeros.
Con dirección al sur salieron hoy los señores José María Lasso, Francisco Falcinelli Graziosi, Damián Miranda, Cosme Rafone y Nicolás Espinosa.
—Llegaron: Ernesto Iturralde, Carlos C. Espinosa, doctor Juan L. Pérez, Carlos Mora y familia, Antonio Ron y las señoritas Rosario Subia, Zoila Ron, Isabel Serrano y Carmen L. de Gallo.

—Después de algunos días de paseo por el vecino pueblo de Chilligallo, regresaron hoy, las señoritas Carmen Amelia, Dolores María y Clorinda V. González.

Defunción.
Ha fallecido en la ciudad de Ambato la virtuosa señora Mercedes E. Barona de Vela.

Enviámola á la familia del extinto nuestro más sentido pésame.

A las personas que padecen de depresión nerviosa, á los neurasténicos, á los fatigados por excesos cualesquiera, recomendamos el uso de la verdadera NEUROSTINE PRUNIER, este maravilloso reconstituyente del sistema nervioso. La NEUROSTINE PRUNIER, cuyo uso puede continuarse indefinidamente sin inconveniente alguno, véndese en todas las farmacias.

MEMORANDUM

Setiembre tiene 30 días, 5 de fiesta y 25 de trabajo.

Fases de la luna
Luna llena el.....21
Cuarto menguante el.....29
Luna nueva el.....7
Cuarto creciente el.....14
Almanaque:—Hoy martes 10.—San Nicolás de Tolentino [patrón de Palenque] é Hilario papa.
Correos.—Del sur llegan martes, jueves y sábado.
Salen lunes, miércoles y viernes.
Del norte llegan martes y viernes por la mañana.
Salen miércoles y sábados.
De encomiendas, del norte entran y salen con el de comunicaciones.
Del sur, llegan y salen lunes, jueves y sábado.
Boticas de turno.—La Alemana y Farmacia Central.
Médico de turno.—Doctor Heledoro Miranda.
Practicante.—Señor Camilo Ayerve.
Comisario de turno.—Señor Miguel Navas Portugal.
Servicio de telégrafos.—Las líneas del norte y sur francas.

CRONICA

Pregunta y respuesta.—Circular número treinta y cuatro.—República del Ecuador.—Intendencia general de policía de la provincia de Pichincha.—Quito, á 7 de setiembre de 1907.—Señor director de EL TIEMPO.—Presente.
Suplico á usted se sirva remitir á este despacho una nómina exacta de las personas que componen el cuerpo de su diario, expresando además la sección que cada uno tuviere á su cargo.—Dios y Libertad.—Juan H. Estéves.

Quito, 10 de Setiembre de 1907.—Señor intendente general de policía.—Ciudad.—Señor:

En respuesta á la circular de usted, número treinta y cuatro, de siete del mes actual, contraída á pedir que se le presente una nómina exacta de las personas que componen el cuerpo de redacción de EL TIEMPO, cúmpleme manifestar á usted, que conforme se lee á la cabeza de todas las ediciones de este diario, es director propietario y redactor en jefe el señor Luciano Corral, quien, en consecuencia de esta declaración, es el único responsable ante la ley de lo que se publica en EL TIEMPO, tanto de Quito como de Guayaquil; y el único, por lo mismo que puede, si no es contrario á sus deberes de periodista, acceder á los deseos de usted, manifestados en la circular que dejo así contestada.

Acepte usted, señor intendente las expresiones de distinguida consideración con que me suscribo de usted atento y seguro servidor.—MIGUEL ANGEL ENDARA, Gerente de El Tiempo.—Quito.

Crucifixión de un justo.—Asegúrase que va, no se sabe aún por quién, á presentarse recurso de queja, querrela, demanda ó lo que sea en lenguaje jurídico, contra el director de la escuela de artes y oficios, doctor don Manuel de Calisto, por haber tenido preso en aquel establecimiento, cual si fuese cárcel, al pacífico señor tinterillo Manuel Beheverría S.

Qué curioso el carcelero en riesgo de convertirse en encarcelado.
Dios salve al doctor Calisto!

Sigue la danza.—Los vecinos de Guápulo han prolongado hasta hoy la fiesta de la Niña María que hacen anualmente con mucha pompa y entusiasmo.

Hoy hubo disfraces y juego de gallos, salvajes diversione que la autoridad pública debe impedir á todo trance.

Tinieblas.—La compañía de luz eléctrica ha solicitado del gobierno, exoneración de los derechos de aduana á favor de varios objetos destinados al servicio del alumbrado público.....*in nomine.*

Culapachán.La recepción hecha por el concejo cantonal de Pillaro, de la construcción del puente sobre el río Culapachán ha sido aprobada por el ministerio respectivo.

Se madruga.—Se trabajan ya, en número considerable, las medallas que han de repartirse en el día de la inauguración del ferrocarril en esta ciudad.

En tanto, qué se hace para que sea debidamente festejado el centenario de la emancipación ecuatoriana? Nada en absoluto; y á pesar de que muchos sostienen de buena fe que menos tiempo falta para el diez de agosto de mil novecientos nueve que para enero de mil novecientos ocho.

Si estarán en lo justo!
De parables.—Dos máquinas de escribir, del último invento, se han comprado para uso exclusivo de la dirección de estudios de la provincia del Guayas. Están pues, de plácemes, los señores amanuenses de dicha oficina.

Censacionalísimo.—Tenientes políticos, principal y suplente de la nueva parroquia General Antonio Elizalde, de la provincia del Guayas, han sido nombrados los señores Angel María Carrión y Eduardo Argüello.

Frases ciertas.—Las utopías no son muchas veces sino verdades prematuras.

Publicación.—Está en prensa el cuarto número del Boletín del ministerio de relaciones exteriores, que circulará en octubre próximo.

Escuelas privadas.—Para su publicación se nos ha remitido el siguiente acuerdo:

"Secretaría de la provincia de Pichincha.—Quito, setiembre 7 de 1907.

Por orden de la dirección de estudios de esta provincia, para dar cumplimiento á las disposiciones de la ley del ramo, previene á todas las personas individuales ó corporaciones que tengan á su cargo establecimientos de instrucción primaria, de fundación particular ó municipal, se sirvan concurrir á esta secretaría, dentro de quince días, á contar desde la fecha, para hacer la

respectiva inscripción de ellos, y autenticar así su existencia y más condiciones.—El secretario, Roberto Posso."

Ascenso.—En reemplazo del señor Luis Valdez que renunció el cargo de interventor de la tesorería fiscal de esta provincia, fue nombrado el señor Ursicino Barrera jefe de la sección general de la misma tesorería.

Si será verdad.—Mediante la actividad desplegada por los agentes de la oficina de pesquisas, se está descubriendo al autor y cómplices del robo de alhajas hecho, en días pasados, al doctor Alejandro Romo Leroix, de su casa de habitación.

Regreso.—En la próxima semana espérase llegue á Guayaquil el señor doctor don Emilio María Terán, quien como nadie lo ignora, regresa de Inglaterra á donde fué con el cargo de ministro plenipotenciario del Ecuador.

Pasa tiempo.—El concejo municipal quince, en sesión de anoche, no se ocupó de otro asunto que el de nombrar los comisionados para las inscripciones de ley, que se efectuará el veinte de este mes, de los ciudadanos comprendidos como tales.

Criminal.—Antenoche fué conducido á la policía un indígena acusado de haber dado muerte á su esposa, en casa de la familia Rojas, situada en el mesón, carrera Maldonado.

Máxima de un aficionado á beber.—Si el cuerpo pide agua, hay que darle vino, ya que no conviene acostumbrar al cuerpo á todo lo que pide.

Si pide vino, hay que dárselo, pues no es bueno estar en pugna con los deseos del cuerpo.

Licencia concedida.—Quince días de licencia ha obtenido, para que pueda reparar su quebrantada salud, el director de la oficina de estadística, señor don Luciano Terán y le subrogará el secretario de la misma, señor Luis Sosa.

Museo.—El consejo superior de instrucción pública, autorizó el gasto necesario para la compra de sustancias indispensables para la conservación de los objetos del museo zoológico, de la universidad central.

Que se castigue.—Anteayer habían abandonado en la esquina de Santo Domingo, una carreta de las que se transporta alfalfa y halada por bueyes sin cuidado de ninguna clase. Pasaron unos muchachos jugando junto á la carreta y se asustaron los bichos emprendiendo una carrera tal que lo fue imposible contenerlos y se estrelló con un caballo amarrado al poste telefónico de la esquina Manosalvas.

La policía debe impedir se abandonen así los vehículos, sobre todo cuando van conducidos con ganado bravo.

Descuidada.—Un geodarme de policía entregó hoy, á su madre á un niño de año y medio que se encontraba perdido de la casa materna en la calle de San Sebastián.

Tendrán su razón.—La comunidad franciscana ha resultado tener ocupadas las cobachas que posee bajo el pretil de la iglesia de San Francisco, para lo cual ha pasado una circular á los arrendatarios de esas tiendas para que entreguen lo más pronto posible.

Incorrecto.—En la sección destinada á la venta de legumbres en la plaza del mercado, han tomado la costumbre de poner al paso unas bateas con agua para el remojo de las lechugas, coles, zanahorias etc. impidiendo de ese modo, el libre tráfico de los compradores, y formándose letrinas insupportables.

Primera amonestación.—En la esquina denominada el *sapo*, carrera Loja, se reúnen todas las tardes unos cuantos malcriados á divertirse á costilla ajena, usando para ello palabras obscenas é inmorales, siendo de notarse el que concurrían á ese lugar oficiales de ejército que deberían dar ejemplo de cultura y buena educación. De continuarse reuniendo en adelante, publicaremos sus nombres.

Eseuadrón Yaguachi.—Con el objeto de presentar ejercicios de caballería, partirá próximamente á Guayaquil, en compañía de la Escuela de Clases que presentará una revista el nueve de octubre próximo. Debido al entusiasmo de sus jefes que se han propuesto contribuir, de esa manera, á dar más solemnidad y pompa en el festejo de tan gloriosa y memorable fecha.

Gran éxito.—Ayer llegaron el señor jefe de pesquisas y su ayudante, procedentes del sur, en donde han obtenido éxito muy satisfactorio en la comisión encomendada por el supremo gobierno, relativa al descubrimiento de los autores y cómplices del robo de dinamita. Han traído con sí seis cajones de ese explosivo, pesquisados en diversas haciendas de Latacunga y

también á Aníbal Pepinosa, de nacionalidad colombiana, quien ha hecho serias revelaciones á ese respecto, señalando como autores á personas que hasta hoy han tenido el carácter de muy honorables y por lo mismo insospechables.

Nuevo gobernador.—Dícese que el señor coronel don Francisco A. Cuesta irá de gobernador á la provincia del Carchi. Dados las cualidades que le distinguen á este pundonoroso militar, no dudamos, su presencia en esa provincia, será de provechosa utilidad, para los hijos del Carchi, para el gobierno y para el partido liberal.

Manuel Pailacho es el nombre de un valiente que daba hoy cumplidos á su cara mitad, con buenos y suculentos mojicones y palos, en la carrera Chimborazo, San Diego, sea que haya quien los ponga en paz, y la policía?.....Lo de siempre, ni las orejas.

Telegrama.—"Quito 10 de setiembre de 1907.—Señor don J. A. Cleveland.—Chasqui.—Soy muy frecuentes las quejas que se reciben en este ministerio, por causa de la colocación de los rieles en la carretera, los cuales según informaciones recibidas, no están colocadas al nivel del terreno; en consecuencia, sírvase usted ordenar sean reparados dichos rieles, en todos los puntos donde la línea férrea cruza la carretera, evitando así los obstáculos para los vehículos que salen de esta ciudad para esos lugares.—Ratifico.—Ministro de obras públicas, Amalio Puga."

El Locomóvil.—En días pasados anunciamos la llegada á esta capital, conduciendo materiales para la estación del ferrocarril, del carro de este nombre, pero, serias dificultades por el pésimo estado en que se encuentra la carretera del sur, demorará en venir hasta que los contratistas para la reedificación de dicha carretera, que á no equivocarnos es la empresa "La Veloz," la ponga en estado de buen servicio.

Tribunal de cuentas.—El quince del mes actual verá la luz pública el número segundo de la revista del tribunal de cuentas de esta capital.

Registro civil.—Nacimientos:—Luis Humberto Veneras, María Rosalía Flores, Margarita Lauretina Troya y María Luisa Guanga.

Defunciones.—Antonio Aui, cuarenta y cinco años, caída; José Morales, veintidós años, cólico napático; José Elias Caisapanta, diez meses, irritación; Víctor Manuel Miño, treinta y siete años, fiebre.

Milagro de la santa.—En una de las tiendas de la calle conocida con el nombre de Manosalvas, festejaban el domingo varios indígenas, el onomástico de la mujer de Antonio Aui, y como á éste le hicieran efecto las copas de licor que se brindaron su compañero, acostose en un hueco de la tienda en tanto que los demás seguían su *bolgorio*. A la madrugada fueron á despertarle á Aui y le encontraron muerto. El cadáver fue conducido por una ambulancia de policía al anfiteatro para la autopsia respectiva. Hasta que se esclarezca la causa de la muerte, guardan prisión los indígenas que se hallaban en la diversione.

Telegramas resagados.—Eloisa O. de Sauszar, Geoveva Herrera, Rosa P. de Guerrón, Rosario Aguirre, Alegría Torres, Leonor Estupaña, Mariana de Mera, César Dávila, Betisabé Bravo, Víctor Espinosa y subtermeate Carlos Andrade.

Nombramientos.—El ministerio de Instrucción Pública expidió ayer los siguientes nombramientos:

Para ayudante de la oficina de teléfonos de esta ciudad, el señor Luis P. Valencia.

—Telegrafista de la oficina de Puna, el señor Nicolás Viteri.

—Cartero de la oficina telegráfica de Riobamba, el señor Víctor M. Pazmiño.

—Reparador de la línea de Santo Domingo de los Colorados á Consumulú, el señor Leopoldo Caicedo.

—Administradora de correos de la oficina del cantón Pelileo, la señorita María Garcés.

—Postillones de correos de esta capital á Canelos, Manuel Bonifacio Reyes, Antonio Guevara y Antonio Cepeda.

De milicia.—El teniente coronel Juan Gabriel Dávila, fué nombrado segundo jefe del batallón "Juan Montalvo", que guarnece la plaza de Ibarra.

—El jóve Tarquino Yangüez ingresó á la escuela militar en calidad de alumno.

—De la escuela militar fué dado de baja, por adolecer de enfermedad que le impide para la carrera de las armas, el alumno Gastón Andrade.

EMULSION DE Scott

Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que cría. Muy superior á todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando á cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de ésta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

CUIDADO CON LAS MEDICINAS PERNICIOSAS

Los médicos condenan unánimemente el uso de las emulsiones que contienen Creosota ó Guayaquil. Es bien sabido que estas sustancias cuando se toman mezcladas con el Aceite de Hígado de Bacalao irritan el estómago y los riñones, entorpecen la buena nutrición y por las frecuentes evacuaciones que causan, producen el rápido aniquilamiento de los enfermos.

El Dr. Parsons, un distinguido especialista de la ciudad de México, dice á este respecto: "Refiriéndome al valor germicida de la Creosota, cuando se le administra á enfermos tuberculosos, incorporada á preparaciones, de Aceite de Hígado de Bacalao, declaro que los experimentos químicos y la observación cuidadosa de un gran número de casos, han demostrado que cualquiera que sean los resultados benéficos que los enfermos puedan recibir del uso de la Creosota y otras sustancias irritantes, estos resultados los nullifican los efectos perniciosos que ejercen tales drogas en el estómago."

Es un hecho bien conocido que la alimentación fácil y completa de los alimentos es de la mayor importancia en el tratamiento de las enfermedades que se caracterizan por deficiencia y de las cuales es tipo la Tuberculosis. De esa manera que el Aceite de Hígado de Bacalao, perfectamente emulsionado, es uno de los mejores reconstituyentes.

Por eso es que los más distinguidos especialistas prescriben hoy las emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao que no contienen Creosota ó otras sustancias irritantes que ocasionan el desorden de las funciones digestivas.

De las diferentes preparaciones de Aceite de Hígado de Bacalao yo prefiero la Emulsión de Scott que fabrican los Sres. Scott y Bowne de Nueva York

DESCARRILADA!

Coches de viaje entre Quito y Ambato, con escala en Latacunga.

SALEN DE QUITO:

Lunes, miércoles y sábado.

SALEN DE AMBATO:

Miércoles, viernes y domingo.

Empresa "El Viajero" de

Vélez y Cia.

Oficina en Quito plaza de la Independencia.

Quito, agosto 20 de 1907.

930-v. 30

BASADO EN EL HONOR.

Sin duda habrá Ud. visto en los periódicos, con relación á algun remedio, algún anuncio como este: "Si despues de un ensayo, Ud. no escribe que este remedio no le ha surtido buenos efectos, le reembolsaremos á Ud. su dinero." Pues, nunca hemos tenido motivo para hablar de esta manera con relación al remedio designado en este artículo. En un comercio que se extiende por todo el mundo, nadie se ha quejado jamás de que nuestro remedio haya fallado ó ha pedido la devolución de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos para los cuales se ha elaborado. La

PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica su popularidad y gran éxito. No hay nada que disimular ó ocultar. No es el resultado de un sueño ó de una casualidad sino de afanosos estudios fundados en los conocidos principios de la ciencia médica aplicada. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerizo Silvestre. Este remedio ha merecido los elogios de todos los que lo han empleado en cualquiera de las enfermedades para las cuales se recomienda como alivio y curación. En los casos de Escrófula, Anemia, Resfriados, Debilidad y Tisis, es un específico. "El Dr. José G. Pumariega, de Habana, dice: He usado en mi clientela la Preparación de Wampole, en todas aquellas enfermedades que aniquilan el sistema nervioso y particularmente en el raquitismo y enfermedades del aparato respiratorio, habiéndome dado un excelente resultado." En las Boticas

Movimiento de hoteles

Hotel Paris.—Señores A. Dosemberg, Jorge Linton, Carlos Schilling y Concepción Ruitor.

Hotel Rosenthal.—Señores Eliseo Sanjuan y señoras, E. Curonisy y señora William Vergara y familia, Francisco Ruiz Paris, Francisco Calle, Virgilio Stopper, León Dvyrzky y Pedro Durán.

Hotel Ecuador.—Señores doctores Agustín Iglesias y Emiliano Hinostroza, Francisco Cárdenas, Francisco Roldán B., Belisario Valdivieso, Leonidas Pizarro, Fabricio Hoyos, Eduardo Vaederburgh, coronel Manuel Vidal López y doctor Alfonso N. Ortiz.

Royal Palace Hotel.—Señores Luis Felipe Carbo, Ismael Gómez Rios, Oscar Kolber, A. Alencar, Pacífico Gordillo, Pascual Cioppo Lepore, J. Virgilio Bolaños, señora de Graf, Celso y Mario Castagneri.

Hotel Français.—Señores Victor N. Muriel, Julio C. Concha, Erazo, Martínez y compañero, Antonio M. Chiriboga, Tomas Granados, Antonio T. Maldonado y Victor María Arauz.

BARCLAY & Co. DE NEW YORK

La casa de Barclay y Compañía, fabricantes de los tres efectos bien conocidos Jabón de Reuter, Píldoras de Reuter, y Tricótero de Barry, es una de las empresas manufactureras más grandes de los Estados Unidos, que hacen negocios con la América Latina.

El más antiguo de estos efectos es el Tricótero de Barry, quien lo originó y quien fué de los primeros que reconocieron el grande y fecundo campo ofrecido á gente emprendedora en América del sur. Por consiguiente empezó á establecer su Tricótero en las repúblicas del Sur.

A la muerte del señor A. C. Barry, en 1868, los señores Barclay y Compañía, de 44 Stone street, New York quienes por año XX tenían intereses en el negocio de drogas al por mayor en América del Sur, se hicieron cargo de sus intereses comerciales.

Poco después de adquirir el derecho de vender el Tricótero de Barry, los señores Barclay y Compañía pusieron á la venta su jabón de Reuter y sus Píldoras de Reuter. En seguida estos dos artículos tuvieron buena acogida por el gusto público y el negocio que resultó, con el del Tricótero ya bien establecido y aumentando constantemente, hizo imposible que los señores Barclay y Compañía dedicaran el tiempo necesario á su negocio de drogas al por mayor, y por lo tanto, al fin lo abandonaron por completo, y el capital y el esfuerzo que se empleaban en ello se invirtieron en las tres especialidades de la Compañía.

Año tras año el negocio de los señores Barclay y Compañía ha aumentado hasta que en el día de hoy no hay una república en la América Central ó en la del Sur, donde no se venden los efectos de los señores Barclay y Compañía. En Cuba, Puerto Rico, México, Hawaii y las Filipinas, como en Portugal, España, Suecia, Africa del Sur, y las lejanas islas de Australia, Nueva Zelandia y Tasmania, se encuentran estos efectos de venta.

Hasta la fecha se han hecho el Jabón de Reuter, las Píldoras de Reuter y el Tricótero de Barry en la calle de Pearl número 77, en Nueva York, pero la demanda ha sido tan grande que ahora se está levantando una fábrica en Bayonn, Nueva Jersey, esta planta que se acabará durante el corriente año, será moderna en todo sentido. Con paredes de ladrillos, y pisos y cielos de concreto, será absolutamente a prueba de fuego, pero como precaución especial, cada piso tendrá apagado es regaderos asegurado por patente, con los cuales es posible dentro de un minuto abrir válvulas en el cielo y anegar cada piso como si hubiera desentrenado súbitamente una tempestad.

La nueva planta tendrá ventanas á todos lados, asegurando así una abundancia de aire y sol, limpieza de la fabricación y condiciones higiénicas para los empleados.

Se instalará en la nueva planta maquinaria moderna. Ya se está apurando el trabajo, y cuando la planta esté lista, tendrá máquinas de hacer jabón, de tipo más moderno y aprobado. Entre otras cosas se encontrarán máquinas de enfrascar, las cuales, con una vuelta de la palanca llenará una gruesa de Tricótero. Estas máquinas son muy curiosas y pueden ser operadas por un solo hombre.

Revista del mercado

Papas gruesas el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	\$ 2,40
Papas toda grosa el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	2,00
Papas redroja el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	1,80
Harina de castilla quintal....	7,00
" " cebaba el tercio ..	2,40
" " maíz, la media ..	2,00
" " alverjas ..	5,80
Arroz " castilla, quintal....	14,00
" " cebada, el tercio ..	2,20
Alverja en grano la media....	4,50
Cebada " " " ..	2,20
Maíz grueso " " " ..	2,20
" " delgado " " " ..	1,30
Morocho " " " ..	2,20
Lentejas " " " ..	9,00
Habas " " " ..	7,28
Frejol blanco " " " ..	2,80
" bayo " " " ..	2,40
Choclos el tercio....	0,55
Alberja tierna " " " ..	1,10
Camotes " " " ..	2,00
Yucas " " " ..	2,20
Zanahorias " " " ..	2,40
Carbón, la mula " " " ..	1,60
Oca la mula " " " ..	2,00
Mellico la mula " " " ..	1,80
Raspaduras el atado á 0,15 y ..	0,20
Sal la libra.....	0,10
Chocolate " " " ..	0,60
Café " " " ..	0,20
Pídeos " " " ..	0,18
Maní " " " ..	0,20
Achote " " " ..	0,25
Manteca " " " ..	0,35
Carne " " " ..	0,15
Azúcar " " " ..	0,15
Mantequilla " " " ..	0,35
Huevos á 6 y 7 por ..	0,20
Quesos desde 0,20 á ..	0,32

EXAMENES DE PRUEBA

Desde el 15 del presente se recibirán en el Instituto Nacional Mejía los exámenes de prueba para ingresar á segunda enseñanza. Las materias serán las designadas en el anexo N° 1° del Reglamento de Enseñanza Secundaria, al cual se ceñirá estrictamente y que se repartirá en dicho Instituto.

El Secretario.

Quito, setiembre 4 de 1907.

947-v. 30

DE ACTUALIDAD

Se dan dos mil sures en anticresis, bien sea por una casa pequeña ó por un departamento amueblado, que no sean muy retirados del centro. La persona que interese tome datos en esta administración.

Quito, agosto 31 de 1907

940 v. 15

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VÓMITOS, NEURASTENIA GÁSTRICA, DIARREA, en Niños y Adultos.

Disenteria, Estreñimiento, Malas Digestiones, Úlcera del Estómago, Acedias, Inapetencia, Anemia y Clorosis con Dispepsia y demás Enfermedades del Estómago e Intestinos se curan, aunque tengan 20 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS que es el mejor Tónico-Digestivo

Marca "STOMALIX"

Farmacia de R. SAIZ de CARLOS Serrano, 30, MADRID (España) y en las principales del Mundo

SEÑOS Desahogados, Reconstituidos, Hermosados, Fortificados con **PÍLULAS ORIENTALES** el unico remedio que en dos dias asegura el desahogo y la firmeza del pecho sin causar daño alguno á la salud. Aprobado por las más distinguidas medicas.

J. RATIE, pharmacien, Passage Verdeau, Paris, France tel. 238. Instrucciones en Paris 6/28. En Quito: Botica Nacional de Serrano, C. Barrios

SANTAL SALOLE **BLNORRAGIA GONORREA** Entarmediados de la **VEJIGA**

Paris, 11, Rue Philippe le-Bel. Depósitos en todas las Principales Farmacias.

La Sociedad Becerra & C^a,

CONSIGNATARIOS Y COMISIONISTAS,

ofrece por mayor y menor, y á precios sin competencia, los mejores víveres que se producen en las provincias del Norte y Centro de la República.

Semillas escogidas de granos de toda especie. Azúcar de varias clases, arroz, café y chocolate de primera calidad.

Tiene en sus depósitos, para la venta, 5.000 botellas de Mallorca de Guayaquil, al infimo precio de 80 centavos botella, y 45 centavos la media botella.

Maderas de construcción y labrados, como pisos, pilares, canes, duelos, etc., etc., en toda medida.

Leña de eucaliptos y carbón. Carrera Pichincha N° 64, letras A. B. C. Quito, Setiembre 3 de 1907.

945-v. 30

El nuevo Bazar Americano

ESQUINA PLAZA DE LA INDEPENDENCIA FRENTE AL PALACIO E IGLESIA DE LA CONCEPCION

Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, trípodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.

En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia. Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

Apartado N° 168.

Quito, Julio 17 de 1907.

205-v. 30

Francisco Llopert Milá

Proveedor de SS. MM. los Reyes de España—Agente Comercial del Ministerio de Estado español—Propietario de viñedos y bodegas en Pallejá, provincia de Barcelona [España] y dueño de la tienda de vinos

"LA BARCELONESA"

situada hasta hoy en la carrera García Moreno, frente á la Concepción.

Participa á su numerosa y distinguida clientela y al público en general, que desde esta fecha, ha trasladado dicha tienda á la carrera Bolivia, casa de doña María Rosa Aguirre, frente al Hotel Americano y á media cuadra de la plaza de la Independencia.

Quito, 10 de Agosto de 1907.

925-v. 30



EL ABATIMIENTO producido por las **ENFERMEDADES, las FIEBRES, las FATIGAS y los EXCESOS,** desaparece en algunos dias tomando el **HEMONEUROL COGNET** Remedio por excelencia contra la **ANEMIA, la CLOROSIS y la POBREZA de la SANGRE**

PARIS 42, Rue de Valenciennes y en todas las Farmacias y Droguerías.